

levantó la Sesión a la hora de
las veintidos y veinte extendiéndose
el presente acta que una
vez aprobada en la sesión corres-
pondiente será transcrita al libro
de acuerdos y firmada por los
Sres. que asistieron de todo lo
cual yo el Secretario del Ayuntamiento
certifico
Antonio Besse y Corral

[Handwritten signatures]
Antonio Besse y Corral
Vicente Jarama
José G. Verdugo
Antonio Besse y Corral

[Handwritten signature]
Benigno Jarama

Sesión supletoria del día 26 de Agosto 1933

Presidentes: Sr. Alcalde	En la villa de Talavera
D. Antonio Besse y Corral	de la Real a la hora
Conientes:	de las veintidos del día
D. Antonio Montero Mora	diez y seis de agosto de
Concejales:	mil novecientos treinta
A. José G. Verdugo	y seis bajo la presidencia
J. Victor Benito Jarama	del Sr. Alcalde, D. Antonio

A Felix Guínez Jarama
 Fidel Forrocham Jara
 J.º Nuno Jarama
 Secretario:
 A Eugenio Zaragoza Jarama

Heuse y
 y asistido
 el Secretario
 se reunieron
 en el Salón de Sesiones de
 este Ayuntamiento, los Sr.
 Ferrerías de Alcaldes y Con-



cejales que al margen se expresan, los que celebraron sesión pública suplementaria de la ordinaria, que no pudo celebrarse el día anterior por falta de número, en la que trataron y acordaron lo siguiente:

Declarada abierta la sesión por orden del Sr. Presidente dióse lectura al acta de la anterior, la que fue aprobada por unanimidad, con solo hacer constar a instancia del Sr. Benito Talmondo, que se citia no se hubiese consignado en ella sus manifestaciones en defensa de los ataques dirigidos a la clase que él representa en el escrito de los obreros, contestándole al Sr. Presidente, que no constaba porque según el Reglamento no hay obligación de consignarlo.

Correspondencia Oficial.

Dióse lectura a un R.º D.º Mr. del Sr. Alcalde Presidente del pueblo de Zoruellos invitando a la Banda Municipal de esta localidad para tomar parte en el Certamen que ha de celebrarse en aquella localidad el día 10 de septiembre próximo. La Corporación por unanimidad acordó el que no asistiese a dicho concurso por las mismas razones que se acordó no lo efectuara al de Toledo, contestándole en este sentido al Sr. Alcalde de Zoruellos.

Seguidamente dióse cuenta a la Cor-

poración de un decreto inserto en la Gaceta de Madrid n.º 225 del día 13 del actual disponiendo que el día 3 de próximo septiembre se proceda a la elección de representante regional en el Tribunal de Garantías Constitucionales, anunciando que los Tres Gobernadores civiles con la autorización suficiente insertarán en los Boletines oficiales las normas por que se han de regir dichas elecciones.

Cuentas y Recibos

Al estar bien formuladas y autorizadas por las personas que debían hacerlos, fueron aprobadas las siguientes cuentas: una de Francisco Fabiano, por cuatrocientas trece y media arrobas de paja para las muelas del Municipio, que importa ciento ochenta y seis pesetas con siete céntimos; seis facturas de la Casa materiales de construcción, que importa ciento ochenta y dos pesetas con quince céntimos; cuatro facturas de la Hidroeléctrica Beñilla, por el fluido eléctrico suministrado a las diferentes dependencias del Ayuntamiento, que importa ochocientos ochenta y una con sesenta y cinco céntimos; dos facturas de Estanislao Gómez, por materiales de escritorio para el Matadero, Inspección de Higiene y Sanidad, que importan setenta y seis pesetas con veintidós céntimos; otra por ocho arrobas de carbón para el Matadero, que importa diez y ocho pesetas; un recibo de ciento sesenta y seis pesetas por ochenta y tres arrobas de paja para la calefacción de las oficinas; otra de José Górriz, por los gastos de entierro del empleado picerne Pérez Rodríguez, que importa treinta y cinco pesetas; otra de González y Morales, por una lata de aceite de engrases para los motores del Prado, que importa treinta pesetas sesenta y cinco céntimos; otra del Farmacéutico D. Eduardo



Paraguará, por mercaderías para la Beneficencia, que importa cuarenta pesetas setenta y cinco centimos; otra id. id. del Sr. Ferranillos, que importa cuarenta y tres pesetas con veinticinco centimos; otra id. id. de Sr. Díaz Guzmán Sizarra, que importa sesenta y una pesetas con cincuenta y ocho centimos; cuatro listas de jornales por diferentes trabajos efectuados en obras de este Ayuntamiento, que importan doscientas siete pesetas.

Solicitudes e informes

Excmo. Sr. Andrea Corrales Rolledo y Emilio García Sánchez, solicitando un socorro para trasladarse a Madrid. Terminada la lectura de los autos, se acordó el aprobar el concedido ya a la primera por la Alcaldía, por ser un caso de urgencia, y en cuanto al segundo facultar a la Comisión de Beneficencia para en caso de proceder la concesión de dicho Socorro que así se haga, sin necesidad de dar cuenta en otra sesión, consistiendo dicho Socorro en el abono de la cantidad de veinticinco pesetas en la forma acostumbrada.

Solicitud de obras suscita por Petra Mateo Rodríguez. Al estar favorablemente informada por el Sr. Ayudante Municipal, la Corporación por unanimidad acordó el autorizar la obra proyectada en la casa n.º 5 de la calle de Alba, previo el pago de los derechos correspondientes.

Dictamen de un Comisario. Dava cuenta del expediente instruido al efecto en el que se hace constar que durante el plazo de admisión de solicitudes no se había presentado más que una suscrita suscrita por A. Miguel Gamallo, el que reúne las condiciones legales para el

desempeño del cargo, la Corporación por unanimidad acordó nombrar a este Sr. ^{le}hombro municipal con todos los derechos que se otorga el Reglamento vigente, al que se le comunicará en forma para la toma de posesión y efectos consiguientes.

El Sr. Presidente antes de entrar en ruegos y preguntas dió cuenta a la Corporación de su viaje a Madrid y del efectuado por el Sr. D. José Sánchez, Presidente de la Comunidad de Regantes y el Sr. Gállego, Ingeniero que intervino en los trabajos del Subcanal del Arberche, y de la entrevista que tuvieron con el Sr. Director de la Sección de Planes de Obras Hidráulicas, de donde sacaron muy buena impresión, pues le habían dicho que en vez de limitarse las obras solamente a las zonas de Talavera y Calera, comprenderían también la zona de Orpesa, elevándose a veinticuatro litros por segundo el caudal de agua en vez de ocho del proyecto primitivo, y que en breve plazo vendrían unos Ingenieros para realizar los trabajos consiguientes, para los cuales se habían librado las correspondientes cantidades, y por lo tanto, que a su juicio este asunto va por muy buen camino. Que con los jornales de crisis se está procediendo al arreglo de los malecones construidos para el abastecimiento de aguas potables de esta población, lo que se verifica en esta época por ser la más favorable para esta clase de operaciones, al poder trabajar los obreros sin la molestia de las abundantes aguas de invierno, y también se construirán unos aliviaderos en dichos malecones con el fin de que no los reviente el exceso de agua, para lo cual había mandado hacer un presupuesto al Sr. Aparijador. Que también se había prestado de acuerdo con el Sr. Inro, para el derribo de la torre del reloj, y para ganar tiempo el Aparijador en propiedad



mano habia llevado una ins-
tancia al Ministerio de Instrucción Pública que
se tramitaron todos los expedientes sobre denun-
cias por tener trabajadores forasteros. Tambien dijo
que gestionó lo del legado de Dña. Juana Mayoral,
al haber visto en dicha capital al Sr. Gobernador Civil
y abogado encargado del asunto, y que el día de
mañana irá a Toledo acompañado del Presidente
de la Comisión Inspectora de Representantes de
patronos y obreros y tambien del Sr. Interventor;
los primeros en virtud de citación del Sr. Delegado
de Trabajo, y el segundo para con la forma de
resolver en Hacienda algunos asuntos rela-
cionados con la Sección Administrativa de este
establecimiento, y en cuanto a los miembros
de la Oficina de colocación obrera, que tienen
que hacer viajes de los habria abonado la can-
tidad que les corresponde según la ley, y por últi-
mo que tambien habia ordenado el arreglo
de las puertas de Hierro del Matadero por ser
una cosa urgente.

Reques y picquitas

El Sr. Conde de Asinó formuló un supe-
peticionado que se pusiesen tapas en los deca-
gicos de la calle de Salmerón para evitar
alguna posible desgracia, contestándole el
Sr. Presidente, que si no se habia hecho fe
por esperar a que el Circuito realizase las
obras que por su cuenta ha de hacer en
dicha calle, pero que procuraria atender
la petición, ya que las tapas provisionales
que se habian puesto de madera, no dieron
el resultado apetecido, y eran solo provisio-
nales.

El Sr. Berito Faltundo, despues de sus-
trarse muy complacido por las gestiones
del Sr. Alcalde en el asunto de las obras
hidráulicas del Arberche, haciendo constar este

que no era el solo el que gestionaba el asunto y al que se lo debía agradecer, sino (que tambien intercomunican otros Sen. como el Sr. Diaz Sainchez y los representantes en Cortes de la Provincia, que se hicieron todo lo posible) por conseguir la realizacion de las obras proyectadas sobre el Sub-canal de Alberche, pues no, ocurra lo que con tantas otras obras ofrecidas a Talavera, incluso el ferrocarril de Villanueva de la Serena, que se suspendieron las obras iniciandose para ello el Ayuntamiento y todas las clases sociales y si fuese preciso hasta formar un tren especial para ir a pedirlo al Ministerio. El Sr. Presidente le contestó, que estaba de acuerdo con lo solicitado por el Sr. Benito Tabernero, pero que habia que esperar el momento oportuno y a que vean los Ingenieros como le habían ofrecido, y no solo gestionarlo este Ayuntamiento y el pueblo sino tambien todos los pueblos a quienes les afecta y representantel en Cortes que se instalasen por esta region. El Sr. Martin Jaqueiro dijo que hoy mismo estaria en Madrid una Comision compuesta por elementos de la Casa del Pueblo de esta Ciudad y de otros pueblos a quienes afecta estas obras para entrevistarse por el Sr. Ministro de Obras Publicas y ver la manera de evitar la crisis que se aproxima. El Sr. Benito Tabernero dijo que se congratulaba de lo expuesto por el Sr. Martin Jaqueiro, aunque no tenia noticias de que hubiese ido tal Comision. El Sr. Presidente ofreció atender el ruego y hacia constar que nunca se habia abandonado el asunto y se habian hecho todas las gestiones que se creyeran oportunas y ofreció ademas el hacer en momento oportuno todas las que fuesen precisas.



dió cuenta el Sr. Presidente,
de labor gestionado el con-
cierto sobre pago de derechos de inspección sa-
nitaria, con el representante del Grupo
de Carnes, los que presentaban una ins-
tancia al Ayuntamiento sobre dicho
asunto.

Tuvo habiendo un asunto tal
que tratar el Sr. Presidente levanta
la sesión a la hora de las veinte y cin-
cuenta y cinco extendiéndose la presente
que una vez aprobada en la sesión
correspondiente será transcrita al libro
de acuerdos y firmada por las Jof. que
asistieron de todo lo cual es el Seceta-
rio del Ayuntamiento, certifica y
entusiasmo de carne y bonaf

Victor Feldman
José Verdugo

[Signature]
[Signature]

[Signature]

Sesión supletoria del día 28 de agosto de 1933.